
Как можно оспорить завещание
на наследство в России?

Часто родственники не согласны с последней волей завещателя и
стремятся в суде разрешить данный конфликт. Завещатель готов
высказать  свою  последнюю  волю  и  его  решение  будет
зафиксировано  в  соответствующем  документе.

Как  же  действовать  в  случае,  если  человек,  которого  не
упомянули в документах, считает, что он имеет право на часть
наследства?  Можно  ли  оспорить  завещание,  обратившись  за
помощью в суд?

Кто  может  оспорить  завещание  на
наследство?
Вам следует знать о том, что любой человек не может вот так
просто взять, и открыто заявить о том, что заявление можно
считать  несправедливым  по  отношению  к  тому  или  иному
наследнику.  В  очередной  раз  придётся  вспомнить,  что  это
официальный документ, который закрепил одностороннюю сделку.

Договор  вправе  оспорить  лишь  тот,  чьи  права  в  нём  были
нарушены, руководствуясь законом РФ. В число этих лиц входят
законные  наследники,  которые  бы  получили  часть  наследства,
если бы не было завещания. Первая очередь включает в себя
супруга, родителей и детей.

Что делать, если наследники первой очереди отсутствуют? Тогда
процесс оспаривания может осуществляться наследниками второй
очереди:  сёстрами  и  братьями,  бабушками  и  дедушками.  При
отсутствии этих наследников наступает третья очередь и т.д.

Кроме всех вышеперечисленных непосредственную волю завещателя
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могут также оспаривать люди, которые по закону могут получить
свою долю в обязательном порядке. Только вот в завещании они
не были указаны, либо же им была предоставлена гораздо меньшая
часть имущества. Речь идёт об иждивенцах, которых финансово
поддерживал наследодатель.

У  завещателя  есть  право  просто  поменять  своё  решение,
относительно распределения имущества между наследниками.

Принимая во внимания эти причины можно смело поделить их на
две большие группы:

Общие. К таким следует отнести:
Слабоумие,  которое  может  наступить  в  старческом
возрасте;
Одна  их  форм  психического  расстройства,  в  силу
которой человек просто не осознавал, что именно он
делает;
Ситуации,  когда  истинная  воля  человека  не
соответствует указанной в бумагах;
Состояние  здоровья.  Если  на  момент  подписания
завещания  его  автор  употреблял  алкоголь  или
наркотические  вещества;
Иные нарушения, которые допустили при оформлении
завещания;
Противоречия всего документа или же одного из его
пунктов.

Специальные.  Эти  основания  тесно  связаны  с  ключевыми
правилами составления завещаний. К ним следует отнести:

Составление всех необходимых бумаг от имени группы
лиц;
Нарушения,  допущенные  в  грубой  форме.  К  ним
относится отсутствие печати, подписи или даты;
Обманные операции или угрозы в момент подписания
всей необходимой документации;
Подделанная подпись на бумагах;
Если последняя воля человека была выражена через
его непосредственного представителя;



Отсутствуют  свидетели,  в  случае  если  ситуация
требует их обязательного присутствия;
Когда одно или несколько должностных лиц не имеет
право ставить печати и подписи на документах.

Вы можете доказать, что наследодатель страдал от психических
расстройств  или  каких-либо  отклонений.  Однако  сделать  это
очень сложно, необходимо предоставить доказательную базу.

Если вам сделать это удастся, обвинение будет направлено на
нотариуса,  который  производил  процесс  регистрации  сделки  с
больным  или  же  невменяемым  человеком.  Как  доказать
несостоятельность  человека  в  непосредственный  момент
подписания  завещания?

Необходимо  изучить  медицинскую  документацию  за  последние
несколько  лет  жизни,  учитывается  факт  приёма  лекарственных
препаратов, а также проводится непосредственный процесс опроса
свидетелей.  Результаты  станут  ключевыми  свидетельствами  о
физическом, а также душевном состоянии завещателя на момент,
когда были подписаны все бумаги.

Есть ли возможность оспорить документы при жизни составителя
завещания?  Нет,  документация  не  может  рассматриваться  до
момента открытия наследства, то есть при жизни человека.

В  остальном,  сроки  для  оспаривания  установлены  законом
следующие:

С момента смерти завещателя – три года. Этот срок также
касается завещаний, которые были признаны ничтожными и
не  имеют  при  всём  этом  каких-либо  юридических
последствий;
Если были открыты какие-либо новые факты – год. В число
таких  аргументов  могут  входить  угрозы,  давление  или
какие-либо другие возражения.

Спустя шесть месяцев после открытия наследства – идеальное
время  для  оспаривания  завещания.  Пока  никто  не  получил



свидетельства о наследовании, можно ещё всё изменить.

Процессу оспаривания подлежит не только все бумаги целиком, но
и  отдельные  пункты,  которые  по  каким-то  причинам  не
соответствуют  нормам,  установленным  в  действующем
законодательстве.  Они  могут  нарушать  права  отдельных
наследников.

Исковое  заявление  требует  приложить  несколько  копий
документов, которые подтвердили бы право на оспаривание:

Доказать родство. Это можно сделать, если предоставить в
суде  свидетельства  о  браке,  либо  какие-либо  другие
документы.  Часто  приходится  также  предъявлять  иные
бумаги, подтверждающие родство не первой очереди. Можно
смело  запрашивать  выписки  из  ЗАГСа,  если  отсутствует
доступ к этой информации;
Свидетельство о смерти завещателя может означать только
одно – запущен процесс открытия наследства;
Документация,  которая  была  связана  с  правами
собственности  на  имущество,  которое  упоминается  в
документах.  Их  принимают  во  внимание  в  случае,  если
имущество было оформлено как совместная собственность;
Предоставлены  подтверждения  недостойного  поведения
нескольких участников. Протоколы участкового подойдут.

У вас есть возможность прямо сейчас скачать образец искового
заявления о признании завещания недействительным здесь.

Госпошлина совсем небольшая, всего 200-300 рублей, но следует
учесть тот факт, что сбор доказательств может занять много
времени и потребуются дополнительные финансовые вложения. В
таких серьёзных делах обязательно понадобится помощь юриста,
который владеет в совершенстве информацией о наследственном
праве и обязательно проконсультирует вас по всем вопросам.

Услуги юриста обойдутся в кругленькую сумму, поэтому дела по
оспариванию завещаний, считаются самыми трудными и длительными
с  точки  зрения  потраченного  времени.  Процесс  опровержения

http://uropora.ru/wp-content/uploads/2017/05/uropora.ru-obrazets-iskovogo-zayavleniya-o-priznanii-zaveshhaniya-nedejstvitelnym.doc


может затянуться на несколько месяцев, к тому же, суд может
просто взять и признать завещание недействительным. В таком
случае  наследование  будет  производиться  в  соответствии  с
действующим законом.


